

“Debe haber coordinación entre las autoridades nacionales y distritales”

HACIENDA. EL PRESIDENTE DE PROBOGOTÁ ASEGURÓ QUE EN LA MEDIDA QUE NO SE DETENGA LA VIOLENCIA, LA REACTIVACIÓN, EL AMBIENTE DE NEGOCIOS Y LA INVERSIÓN SE VERÁN AFECTADOS

BOGOTÁ

Bogotá se estaba preparando para volver a abrir sus puertas y recuperar el empleo y los ingresos que, por la pandemia, se han perdido, sin embargo, un hecho de violencia contra un ciudadano por parte de la Policía desató una oleada de protestas que han llevado a la ciudad a un estado de incertidumbre.

Juan Carlos Pinzón, presidente de ProBogotá, aseguró en entrevista con LR que mientras no haya una articulación entre el Estado y el Distrito, no habrá estabilidad.

¿Cómo califica la situación de orden público de la ciudad?

Hay que repudiar el abuso policial que ha generado tanta indignación y merece, por supuesto, que la justicia actúe rápido y los que cometieron el delito asuman las consecuencias; sin embargo, las protestas han estado dominadas por sectores extremistas, grupos violentos e infiltrados, en la medida que esta violencia siga va a afectar el ambiente de negocios, de inversión y dificultará la reactivación.

¿Esta violencia va a causar que tome más tiempo salir de la crisis?

Ya arrancamos, pero en una situación más difícil, con más desempleo y la economía más desacelerada que el promedio del país. En adición a eso, si es-



La República

Juan Carlos Pinzón, presidente de ProBogotá, resaltó que el abuso policial que se presentó en la ciudad debe ser castigado judicialmente.

tos hechos no se logran controlar, pronto van a hacer que sea aún más difícil la reactivación económica, porque esta depende, primero, de que se puedan volver a abrir los negocios, y en la medida de que esto no se puede dar en sectores de la ciudad o haya temor, eso complica. Segundo, se requiere inversión pública. Si hay destrucción de infraestructura la plata tendrá que salir de los impuestos. Tercero, se requiere de inversión privada, pero esta llega donde hay gobernabilidad. Donde no hay estabilidad, la inversión se restringe. Esto sumado a que no haya una coordinación con las autoridades hace que la situa-

ción de Bogotá sea más difícil y que tome tiempo y mucha dificultad.

¿Cuál es la propuesta para seguir con la reactivación?

Hay tres cosas. Primero, hay que recomendar coordinación entre las autoridades nacionales y las autoridades distritales y la Policía, porque si no hay ese liderazgo la gente queda más confundida. Recomendamos y sugerimos la coordinación y trabajo en equipo de las autoridades. El segundo tema es que se apaciguen los ánimos y se reduzca la dureza, y que los líderes políticos inviten a la tranquilidad, pero al mismo tiempo es muy importante decir que las autoridades de-



Henrique Gómez París
Presidente de Acordes

“Lo que iba en recuperación lo mató los desórdenes públicos. La afectación en las ventas cambió la tendencia, registrando, en promedio, -18% del terreno ganado”.

960.000

EMPLEOS PODRÍAN GENERARSE CON LA PUESTA EN MARCHA DE 146 PROYECTOS DE LA CIUDAD QUE AÚN LES FALTA REACTIVARSE.



Escanee para escuchar el podcast con la entrevista completa al presidente de ProBogotá, Juan Pinzón.

Siganos en:

www.larepublica.co
Con el informe sobre los decretos de emergencia que la Corte ha tumbado.



ben proteger los bienes públicos, privados y la vida de los ciudadanos. Y lo tercero es lo que ProBogotá viene insistiendo, y es que hay 146 proyectos en la capital que si se llevaran a cabo en los próximos 24 meses crearían 960.000 empleos, para que eso se dé se requiere estabilidad, un trabajo en equipo entre el Gobierno Nacional y sus recursos, y el Distrito y sus recursos.

¿Cree que no ha habido celeridad en los proyectos?

Lo que creo es que haya el deseo de hacer una política de recuperación, en la que se sumen las fuerzas de la ciudad, porque si el Gobierno Distrital quiere irse solo, pues no tiene suficientes recursos y estaría desaprovechando el hecho de que Bo-

gotá es donde está el mayor tejido empresarial. Tenemos que hacer una apuesta entre todos. Las apuestas de cada quien por su lado complicarían más la situación. Todos, el Gobierno, el Distrito, la sociedad civil y el sector privado empujando hacia el mismo lado.

¿Cree necesario el revolcón en el funcionamiento de la Policía?

Hay que pensar en dos momentos: primero, el corto plazo y es que están incendiando buses y destruyendo bienes públicos y esto hay que pararlo con una invitación a la no violencia, y para eso se requiere unidad de criterio entre el Gobierno Nacional, la Policía Nacional y la Alcaldía para que se sumen los esfuerzos. Pero luego hay una visión de mediano plazo, y esta implica fortalecer a través de una modernización las capacidades de Policía, esto significa que, por un lado, la Policía ha perdido recursos y pie de fuerza, hay que tener los recursos apropiados y el entrenamiento apropiado para que la Policía sea más cercana a la ciudadanía, pero por lo pronto hay que garantizar la estabilidad.

¿Las medidas de reactivación han sido las correctas?

Es importante que se estén dando pasos a que la gente vuelva a generar ingresos. La invitación a la ciudadanía es a que entiendan que estamos con el virus para que se hagan responsables de su salud, pero hay cosas que aún falta ver como que el aeropuerto empiece a operar más porque hay una cadena de medio millón de empleos que depende de ese sector.

ANA MARÍA SÁNCHEZ BURBANO
@Anasanbu

ENERGÍA. LA GENERACIÓN DE CARBÓN ENTRE ABRIL Y JUNIO DE 2020 SE REDUJO 48,8% FRENTE AL AÑO PASADO

Producción de oro subió 14% en el segundo trimestre

PRODUCCIÓN DE MINERALES EN EL SEGUNDO TRIMESTRE 2020

PRODUCCIÓN DE ORO

Aumentó 14% en el segundo trimestre de 2020 frente a 2019

Pasó de 8,7 toneladas a 10 toneladas

Frente al primer trimestre aumentó 5%

PRODUCCIÓN DE CARBÓN

Disminuyó 48,8% en el segundo trimestre de 2020 frente a 2019

Pasó de 18,8 millones a 9,7 millones de toneladas

Frente al primer trimestre la producción se redujo 50%

PRODUCCIÓN DE NIQUEL

Cayó 9% en el segundo trimestre de 2020 frente al mismo periodo del año pasado

Pasó de 23.300 millones de libras a

21.200 millones de libras

Fuente: Ministerio de Minas y Energía

Gráfico: LR-GP

BOGOTÁ
El Ministerio de Minas y Energía reveló que la producción de oro en el segundo trimestre de 2020 aumentó más de 14% frente al mismo periodo de 2019, pasando de 8,7 a 10 toneladas. La cartera aseguró que según el informe de la Agencia Nacional de Minería, ANM, a pesar del covid-19 hubo un crecimiento de 5% de la producción legal del mineral en comparación con el primer trimestre.

El ministro de Minas y Energía, Diego Mesa, resaltó que, “el crecimiento de la producción de oro con todas las de la ley, en medio de esta coyuntura en la que los precios han aumentado casi 30%, confirma la oportunidad

dorada que nos ofrece este mineral para la reactivación sostenible de Colombia”.

Cabe resaltar que este mineral ha tenido una tendencia alcista durante este año, pues ha alcanzado su mayor precio desde octubre de 2012, llegando casi a US\$2.000 la onza.

En cuanto a la producción de carbón, el Ministerio informó que la crisis sanitaria y la baja en los precios internacionales afectaron drásticamente los números del mineral insignia del país. La producción disminuyó 48,8% comparando el segundo trimestre de 2020 con el de 2019, pasando de 18,8 a 9,7 millones de toneladas. Frente al primer trimestre la reducción fue de 50%.

“Desde el Gobierno Nacional reconocemos la importancia que tiene este mineral que ha sido fundamental en la producción del país, aportando recursos, oportunidades y empleo a miles de colombianos”, recalco el Ministro.

En el caso del níquel, este también se vio afectado por una disminución de operaciones frente a la crisis sanitaria, es por esto que la producción durante el segundo trimestre del año, en comparación con 2019, presentó un descenso de 9%, pasando de 23.300 a 21.200 millones de libras. Frente al primer trimestre disminuyó 6,5%.

ANA MARÍA SÁNCHEZ BURBANO
@Anasanbu